

特集 すてきな人たち ——四條畷楠正行の会 扇谷 昭さん



風車の丘(花博記念公園鶴見緑地) 写真撮影:竹之下 三生

CONTENTS

- |  |                                  |
|--|----------------------------------|
| 01 特集1 税務トップ対談 池川署長vs上野山会長                 | 08 税だより(平成31年1月からいつでもどこでもスマホで申告) |
| 03 特集2 ふるさと人物紀行<br>すてきな人たち—四條畷楠正行の会 扇谷 昭さん | 09 税だより(府税事務所からのお知らせ)            |
| 05 らうんじ(情報セキュリティについて) 佐藤晃成さん               | 10 コラム(自主性)                      |
| 06 門真税務署職員一覧                               | 11 郷土の味めぐり (うなぎ処 暁)              |
| 07 税だより(来年の確定申告はお持ちのスマホ・タブレットで申告書送信)       | 12 ひろば (四條畷なんこう通り歯科)             |
|  | 13 部会だより                         |

郷土四市の地域を結び、繋ぐ



税と繁栄

題字は上野山会長筆

門真納税協会

検索

<http://www.nk-net.co.jp/kadoma/>

**創立50周年（2020）に向けて！**

する事業の推進と会員増強で活力と魅力ある協会作りを！

藤本部会長 税務T.O.P.対談、池川署長様、上野山会長様にはご公務ご多忙の中でのご出席ありがとうございます。池川署長様にはこの度の7月の異動で葛城税務署長より門真税務署長へご着任されましたが、ご着任早々で恐縮ですが税務行政の抱負など忌憚のないご意見をお聞かせ



与所得者の医療費控除やふるさと納税の還付申告をスマートフォン等から可能とするなど、一生向上に努力

## 特集01 税務トップ対談

#### 税制改正に対応したタイムリーな広報活動を



両代表が平成30年度の活動協力を誓う!



藤本部会長

藤本部長

藤本部会長 藤本部会長 池川署長様、上野山  
会長様より現状の課題、これからの方針を伺いましたが、当協会は管内4市の市民まつりへの参加による広報活動を行っています。池川署長様には、7月のふるさと門真まつりにご参加いただき、税知識の普及と広報活動を推進していただきました。国民の税に対する理解度を高め、地域社会に欠かせない協会づくりへのリーズを広く聞き、各地域の会員の皆様の協力での推進をお願いしたいと考えております。

2020年は当協会は50周年を迎える。今年は、50周年準備委員会を立ち上げ、具体的なプランを策定していくだけます。その中で、記念事業や今後の協会の在り方について検討して参ります。

力ある協会作りのため重宝になつて参ります。  
今後は、事業推進もより効率よく、地

動とし、すでに門真納税協会の会員の皆様方のお力を借りしておりますが、租税教育のより一層の拡大・充実が必要となつてまいります。

門真納税協会の会員の皆様方は、永年にわたり、地域に密着した幅広い事業活動とともに充実した広報活動に積極的に取り組んでおられるど伺っております。引き続き、皆様方と手を携えて地域社会の納税意識の高揚に努め、課された使命を果たしていくべきだと考えておりますので、今後とも、税務行政の良き理解者として、なお一層のご理解、ご支援を賜りますようお願いいたします。

**上野山会長** 当協会の活動は、四市地区での役員の方々が地域密着で市民まつりへの参加や交流活動に努力して頂いています。また、その一方、税務を主体として公益の各種講演会や研修会、税金教室、税務研修旅行など多彩な事業を7事業部会の皆様が活発に推進していただいている

署長としましては、着任時の職員へのあいさつでも周知しましたが、日曜日の午後0時15分からNHK総合テレビで放送されています「NHKのど自慢」の司会者の「小田切千アナウンサー」が毎回言われている言葉で「明るく、楽しく、元気よく」をこの1年のモットーとしてやつていきたいと考えております。

来年の今頃は、「ああ、この1年は非常に楽しかったな」と振り返ることができる1年にしたいと思います。



取材をうける両代表（左）と対談を終え、税務署幹部と協会正副会长が一同に（上）

取材後記

現場が大切！地域と共に  
税を通じて地域社会に貢献を  
協会の魅力と活力づくりをテーマに

強いと思つています。  
また、青年部会や女性部会の皆様を中心<sup>ト</sup>に租税教育活動に取り組んでいただきたいと思つております。特に、女性部会の皆様には、新しい視点で協会の活性化ができる<sup>ト</sup>ことを期待しております。

門真税務署様を始めとした多くの関係機関と更に連携し、タイムリーに、事業活動を推進できるよう努力して参りたいと考<sup>ス</sup>えております。納税協会も、公益社団法人として、ICTを利用した広報活動、特に、ホームページを有効に活用し、協会事業への一般の方の参加を増やしてまいります。

藤本部長 最後にご着任されました池川署長様の趣味、人生訓等ございましたらお聞かせ下さい。

前本部会長 最後はご兼任されました池川署長様の趣味、人生訓等ございましたらお聞かせ下さい。

池川署長・上野山会長 両トップより忌憚のない意見交換が！



公益社團法人 門真納稅協會  
會長 上野山 実  
UENOYAMA MAKOTO



上野山会場

池川署長 この度の異動で、伝統ある門真納税協会の皆様方とお付き合いさせていただくことになりますたことを大変嬉しく思っております。 納税協会の会員の皆様方には、日頃から税務行政に対しまして、深いご理解と格別のご支援を賜り、厚くお礼申し上げます。

税に携わる我々の使命は「納税者の自発的な納税義務の履行を適正かつ円滑に実現する」ということです。この使命を果たすため、納税者サービスの充実に努めるとともに、適正な申告を行つた納税者の皆様方に不公平感を与えないよう、適正・公平な課税・徴収を実現したいと考えています。

近年、経済活動の国際化・ICT化の進展等、税務行政を取り巻く環境は大きく変化しており、こうした中で引き続き使命を果たしていくため、様々な取り組みを行っています。具体的には、平成31年1月以降個人納税者のT a x 利用を簡便化する仕組みを導入し、給

上野山会長　日本経済は、景気の回復が続くと予想されますが、世界経済は、国際社会の政治リスクに翻弄される状況が続くと思われます。そのような中、当協会は、昨年度に女性部会を設立し、より魅力ある協会の事業活動を行つて参りました。これから協会運営に於きましても様々な変化への対応が必要になります。そのためにも財政基盤の確立や組織強化に向けた会員拡大は、魅

れからの税務行政への抱負有り難うございます。続きまして、上野山会長様より協会活動と運営の抱負をお願いします。

これからのお預かりの税務行政への抱負有り難うございます。続きまして、上野山会長様より協会活動と運営の抱負をお願いします。

池川署長  
申告をスマートフォン等から可能とするなど、医療費控除やふるさと納税の還付

納税者の皆様方の利便性向上に努めます。また、適正・公平な課税・徵収の実現への取組の面では、納税者の皆様方の権利・利益の保護を図りつつ、大口・悪質な事案には組織的に厳正な対応を行なうほか、大企業に対する申告水準の維持・向上のため、税務に関するコーポレートガバナンスを充実させる取組を推進してまいります。

しかし、私ども税務職員だけでは、この仕事は遂行する上では、常に



## 門真稅務署職員一覽

## うんじ

## 情報セキュリティについて

本年7月の人事異動で管理運営第一部門統括官を拝命しました佐藤でございます。

さて、会員の皆様の中には、専門家もおられるかとは思いますが、私からは、「最近勉強しました」「情報セキュリティ」のことについて書かせていただきます。

一般的には、情報の機密性、完全性、可用性を確保（維持）することと定義されています。

機密性とは、ある情報へのアクセスを認められた人だけが、その情報にアクセスできる状態を確保すること。完全性とは、情報が破壊、改ざん又は消去されていらない状態を確保すること。可用性とは情報へのアクセスを認められた人が、必要時に中断することなく、情報にアクセスできる状態を確保することをいいます。機密性や完全性を強く確保するとセキュリティは保ちやすくなります。しかし、可用性の確保が難しくなる（使い勝手が悪くなる）ことにも繋がりますので、この三つの要素をバランスよく確保することが重要なことです。

ところで、「情報セキュリティ」と「大脅威 2018」というものが発表されていることはご存知でしょうか。これは、2017年に社会的に影響が大きかつたセキュリティ上の脅威を基に、「個人（家庭



# 門真税務署 管理運営第一部 統括国税徴収官

## 「情報セキュリティについて」

等でスマートフォンやパソコンを利用する人」向け脅威と「組織(企業、政府機関、公共団体等の組織及びその組織に所属している人)」向け脅威とに分けて、IPA(情報セキュリティ推進機構)が発表しています。

それぞれの上位3位を見てみると、個人向けでは、1位が「インターネットバンキングやクレジットカード情報等の不正利用」、2位が「ランサムウェアによる被害」、3位が「ネット上の誹謗・中傷」となっています。

電子メール、ショッピングサイトでの買い物、スマートフォンを使つた情報の検索や、ブログへの書き込みなど、私たちの日常生活の中でインターネットを利用する機会はますます増えており、個人でインターネットを利用する場合にも、組織任せにせず、情報セキュリティに対するしつかりとした知識と対策は欠かすことができません。

一方、組織向けでは、1位が「標的型攻撃による被害」、2位が「ランサムウェアによる被害」、3位が「ビジネスメール詐欺による被害」となっています。

組織においては、様々な情報が保管されており、また、組織のシステムに不具合が生じ、サービスが停止してしまうことで社会的に大きな影響を与えてしまう場合もあることから、前述した三つの要素を踏まえた上で、様々な情報セキュリティ対策が要求されます。外部からの攻撃に備え対策を講じることも重要ですが、組織内の人（職員や支援要員など）が不審なメールを開くことでウイルスに感染するなど、人を起因とした被害事例も多くあることから、組織内の人の教育、意識改革を行うことも重要であります。

コンピュータの技術はめまぐるしく発展していますが、人が関与しなければならない部分は大きくあります。人が関与するからこそ情報セキュリティに限つたことはありませんが、正しい知識を身に付けるとともに、その知識は伝えていかなければならぬと改めて感じました。

最後になりましたが、公益社団法人門真納税協会の会員の皆様の事業のご繁栄とご家族を含めたご健勝とご多幸を心からお祈り申し上げます。

この作品は、中国の「文化大革命」による混乱期を生きた女性の半生を描いた作品である。主人公は、露店で「米豆腐」を販売して、つましく生活をしていたが、店を新築したことで、政治工作班長に「五悪分子（地主・富農・反革命分子・右派・不良分子）」の烙印を押され、町の石置の掃除を行う労役が課されることとなり、難を逃れるため故郷に避難している間に夫を殺害されてしまう。失意のなか、町に戻った彼女をかばってくれた文化会館会長との再婚も認められず、裁判が行われ、会長は10年の労役、彼女は子供を身ごもつていたので刑の執行を免れ、「生き抜け、ブタになつても、牛馬になつても。」という言葉を残し、会長は連行される。文化大革命が終わりを迎えるころ、彼女と息子の元に会長は戻つてくる。二人の名譽は回復されたが、会長は、「悪党でも恋はできる。」彼女がそばにいてくれるだけでいい。庶民をバカにせず、庶民的な生活をさせてほしい。」という言葉を残して物語は終焉する。

どんな時代状況となつても自分を見失うことなく、しっかりと生きていくこと、私が子供のころの中国で革命の名による恐怖政治が行われ、何百万人もの一般民衆が虐げられてきたことを忘れてはなりません。この本は映画化もされています。映画も各映画祭のグランプリを受賞した名作です。こちらも



「芙蓉鎮」  
古華

## My Book



宮川 洋一  
特別徵收官(徵收)

○総務課		○管理運営第2部門		○管理運営第1部門		○特別徴収官		○徴収第一部門		○徴収第二部門		○官吏	
会計係長	官交換手	連調官	統括官	上席	官吏	統括官	上席	官吏	統括官	上席	官吏	統括官	上席
総務係長	補佐官	微収官	上席	官吏	微収官	上席	官吏	微収官	上席	官吏	微収官	上席	官吏
主任	官交換手	上席	上席	上席	上席	上席	上席	上席	上席	上席	上席	上席	上席
河金田島尾家	坂宮	松日佐高諫辻戸藤南	中中百稻中宇丹花佐	佐岸糸桑鷹佐古	安川武新森山								
岸原辺田山平	田川	本野柳屋訪村臺元	村井地垣村美羽田	井本山原野藤	井西本出崎崎								
将裕	信直宣	賢利秀達明隆	雄洋	香数	満貴浩澄	し利	卓萌好輝吉典美義紀	美元和孝郁晃	和智理絵章潤				
樹幸浩	男嗣洋	世和隆雄宏憲	一郎	純麻慧	男子昭人	をり博	弥子恵美郎彦子孝	帆一博佳司成	子也沙奈人				
(南)	(北)	(東淀川)		(天王寺)	(洲本)		(局徴収)	(神戸見)	(泉大津)	(字治)	(局総務)		

上席	統括官 ○資產課稅第2部門	上席	統括官 ○個人課稅第1部門	上席	統括官 ○個人課稅第2部門	上席	統括官 ○個人課稅第3部門	上席	統括官 ○個人課稅第4部門	上席	統括官 ○個人課稅第5部門	上席	統括官 ○個人課稅第6部門	上席	統括官 連調官 特官 ○特別調查官(個)		
上席	統括官 統括官 統括官 統括官	上席	統括官 統括官 統括官 統括官	上席	統括官 統括官 統括官 統括官	上席	統括官 統括官 統括官 統括官	上席	統括官 統括官 統括官 統括官	上席	統括官 統括官 統括官 統括官	上席	統括官 統括官 統括官 統括官	上席	統括官 連調官 特官 ○特別調查官(個)		
間内	佐岡梅田	小梶浅後福	西北森中川	細森中岩	谷堀大寺	木国妹川	中植津中香井岡達	酒田の方	酒田の方	酒田の方	酒田の方	酒田の方	酒田の方	酒田の方	酒田の方	酒田の方	酒田の方
島野	藤野村渕	島原見藤田	村田 嶋	川脇路崎	澤川元崎	澤島脊口	西田田西川上田本	井中野上	井中野上	井中野上	井中野上	井中野上	井中野上	井中野上	井中野上	井中野上	井中野上
健智 太郎仁	恭雅陽佳	未絵隆登勝	綾智啓一義	優亮浩政	直智秀福	友香広	久茂和英	恭達和浩	利珠稔	利珠稔	利珠稔	利珠稔	利珠稔	利珠稔	利珠稔	利珠稔	利珠稔
	梨志和行	来子史和行	華雅輔夫範	香里平史義	樹衣藏美	茜里月幸	和子廣也	宏昭	満優輝夫	満優輝夫	満優輝夫	満優輝夫	満優輝夫	満優輝夫	満優輝夫	満優輝夫	満優輝夫
	(宇治	(葛城		(新伏見			(今津	(東淀川	(伏見	(姫路	(伏見	(姫路	(伏見	(姫路	(伏見	(姫路	(伏見

平成 31 年（2019 年）1月から  
いつでもどこでもスマートで申告

国税庁ホームページの『確定申告書等作成コーナー』では、スマートフォンでも所得税の確定申告書の作成ができます。



### スマホで見やすい専用画面

給与所得者（年末調整済み）で、医療費控除又はふるさと納税などの寄附金控除を適用して申告する方は、**スマホ専用画面**をご利用いただけます！

### ID・パスワード方式で手続完結

- ID・パスワード方式を利用して **e-Tax で送信すれば申告完了！**  
(ICカードリーダライタ不要)
- e-Tax で送信すれば、源泉徴収票などの**添付書類は提出不要！**  
(自宅で保管する必要があります)
- **申告書の控えは PDF 形式でスマホに保存！**



※ ID・パスワード方式をご利用できない方は、ご自宅のプリンタやコンビニ等のプリントサービス（有料）を利用して印刷し、税務署に郵送等で提出できます。  
※ タブレット端末からもご利用いただけます。

### ID・パスワード方式の利用について

- ID・パスワードについては、税務署で職員と対面による本人確認を行う方法以外に、平成 31 年（2019 年）1月からマイナンバーカードと IC カードリーダライタを使って、ご自宅等から利用開始届出書を送信することで、利用できるようになります。
- 平成 30 年 1 月以降、確定申告会場等で「ID・パスワード方式の届出完了通知」を受け取られた方は、既に利用開始届出書の提出はお済みですので、お手元の申告書等の控えをご確認ください。
- 平成 31 年（2019 年）1 月以降、e-Tax ホームページから確認できるメッセージボックスに保管されている受信通知（e-Tax での申告履歴）や税務署からのお知らせなどを確認するには、マイナンバーカード等での認証が必要となりますのでご注意ください。
- 暫定的な対応であるため、お早めにマイナンバーカードの取得をお願いします。  
(国税庁では「マイナンバーカード方式」を推奨しています。)

# 来年(平成30年分)の確定申告は お持ちのスマート・タブレットで 申告書送信

マイナンバーカードやICカードリーダライタを  
お持ちでなくても大丈夫！  
**「ID・パスワード方式」**を使えばスマート・タブレット  
から送信できます♪



### ご利用の手続きは・・・

ご自宅やお勤め先などの**お近くの税務署**で、  
本人確認を行ったうえで ID と PW を発行します。

※ 運転免許証等の本人確認書類をお持ちください。



国税庁 HP の「確定申告書等作成コーナー」で  
申告書を作成・送信！

※ マイナンバーカードが普及するまでの暫定的な措置です。







◎法人部会  
○調査部所管法人研修会の開催

4月19日(木)  
ホテル・アゴーラ大阪守口に於いて、大阪国税局調査第一部長より、「税務行政の課題について」のテーマで講演が行われました。



◎総務部会  
○宝塚歌劇観劇研修会の開催

4月16日(月)  
宝塚歌劇観劇研修会を開催。「宙組公演」を鑑賞、続いて演出家の岡田敬二氏より、ご講演を頂きました。



◎青年部会  
○KNNK会の開催

4月11日(水)  
奈良柳生カントリークラブにて、総数51名の参加者にて開催。四條畷地区の川本和宏氏が優勝されました。



◎法人部会  
○税法実務研修会の開催

5月16日(水)  
納税協会会議室に於いて、第1回税法実務研修会を開催。講師の津田英人氏及び門真税務署担当官を講師に迎え、決算期における留意事項、源泉徴収事務等について説明がなされました。



◎個人資産税部会  
○簿記教室の開催

6月11日(月)  
維新150年記念として講師の北山顕一氏より、早田賢治先生を講師に迎え、複式簿記教室を開催致しました。



◎個人資産税部会  
○パソコン会計教室の開催

6月22日(金)  
納税協会会議室に於いて、講師のNKS派遣インストラクターより会計ソフト「会計王」を使用した研修を行いました。



◎総務部会  
○NKメンバーズツアードの開催

6月6日(水)  
～8日(金)第3回NKメンバーズツアードを満喫致しました。



◎間税部会  
○消費税研究会の開催

6月15日(金)  
納税協会会議室に於いて、具体的な事例も交えながら、消費税の取り扱いについて各自が資料を持ち合い研究会がなされました。

残暑お見舞い申し上げます。  
平素は格別のご高配を賜り厚く御礼申し上げます。  
今後とも一層のご愛顧を賜りたく謹んでお願い申し上げます。

公益社団法人 副会長 副会長 副会長 上 村 一 彦 嶽 男 健 実	会長 上 野 山 田
---	---------------



◎青年部会  
○ふるさと門真まつりに参加

7月21日(土)門真市立総合体育館メインアリーナに於いて開催された、ふるさと門真まつりに協賛出展し、税のPRと税金クイズ等を行いました。当日は、猛暑の中、多数の市民の方々が会場を訪れ、税金クイズに挑戦していただきました。



門真市イメージキャラクター  
ガラスケもクイズに挑戦



門真地区役員が税のPRを行いました



◎総務部会  
○第8回定期総会の開催

5月25日(金)ホテル・アゴーラ大阪守口に於いて、第8回定期総会を開催。平成29年度事業報告及び収支決算報告承認の件、役員一部改選の件、会費基準一部変更に関する件について審議され、異議無く承認されました。続いて来賓からの祝辞、組織拡大にご尽力頂いた方への感謝状の贈呈が行われました。



上野山会長が議長となり、各議案が審議されました



協会の会員拡大にご尽力頂いた役員、関連会社へ協会長より感謝状の贈呈



◎総務部会  
○なにわ淀川花火大会に参加

8月4日(土)十三会場に於いて300名を超える会員の皆様が集い、花火を鑑賞し楽しい時間を過ごしました。今年は第30回記念大会として、オープニングから鮮やかな演出で、夜空と淀川の水面が様々な色で染まり、また2025年の国際博覧会の大坂誘致を意識した多彩な演出も施されました。



花火が始まるまで、参加者それぞれが交流会を楽しみました



小嶋大会会長より、2025年大阪万博誘致と災害の復興メッセージ



約3万発の花火が間が空くことなく打ちあがりました



明治維新150年を記念し、女性部会主催により特別講演会が開催されました



講演を終えて、原口泉氏と納税協会役員一同

◎講演会の開催

8月4日(土)文禄堤薩摩英國館において、明治維新150年を記念して、NHK大河ドラマ「西郷(せご)どん」の時代考証を務める原口泉氏(志學館大学教授)より、「西郷どん」のドラマへの想いや、史実との相違などについて語って頂きました。

【後援協力:NPO日英友好協会・京阪ホールディングス(株)・守口門真歴史街道推進協議会】

## まちかどコンサート

- 【日 時】** 平成30年11月6日(火)  
午後2時30分~
- 【内 容】** まちかどコンサート  
オペラ名曲ハイライト  
(税金クイズと税のPR)
- 【会 場】** ポップタウン住道  
オペラパーク1階プラザフェスタ
- 【参加料】** 無 料



(昨年度まちかどコンサート風景)

## 税金クイズとふれ愛コンサート

- 【日 時】** 平成30年12月12日(水)  
午後4時~
- 【内 容】** 第1部税金クイズ  
第2部ふれ愛コンサート  
大阪桐蔭高等学校吹奏楽部
- 【会 場】** 守口文化センター(エナジーホール)
- 【参加料】** 無 料



(昨年度ふれ愛コンサート風景)

地域社会と共に歩む、  
それが私達の願いです。

### 光亜グループ

光亜興産株式会社  
株式会社新光亜  
北近畿住建株式会社  
株式会社光和  
株式会社サンコオア  
株式会社サンエイト  
株式会社アミューザ



本 社 大阪府門真市末広町43番1号  
TEL (06)6909-4801

### 事業概要

土地建物の総合コンサルティング及びオーガナイザー  
(都市開発、設計、建築施工、建物運営管理、メンテナンス、マンション・戸建住宅の設計施工)

